

antwortung als drittgrößter Kaliproduzent der Welt für den Export in die sozialistischen Länder gerecht zu werden. (Beifall.)

Deshalb werden unsere Kalierzeugnisse auch in Zukunft pünktlich und in guter Qualität in die Bruderländer rollen. (Beifall.)

In unserem Betrieb stehen die Genossen in vorderster Reihe. Sie sind die Initiatoren in den Arbeitskollektiven und im Wettbewerb.

Ihrem Vorbild eifern immer mehr Parteilose nach. Dazu haben unsere Bemühungen zur ideologischen Stählung der Kommunisten in den Mitgliederversammlungen, auf Parteiaktivtagungen, im Parteilehrjahr und an der Betriebsschule des Marxismus-Leninismus wesentlich beigetragen.

Das hat die Genossen befähigt, das tägliche politische Gespräch im Arbeitskollektiv konkreter zu führen und auf diese Weise die Losung zu verwirklichen: „Wo ein Genosse ist, da ist die Partei!“

Liebe Genossen Delegierte! Das Beispiel der Besten, täglich mit hoher Qualität und niedrigsten Kosten zu arbeiten und Bestwerte zu Dauerleistungen zu machen, ist auf die ganze Belegschaft übergegangen. Dabei stehen solche Kollektive an der Spitze wie der Bereich 8 der Schachtanlage „Ernst Thälmann“, die Brigade „Artur Becker“ aus dem Grubenbetrieb „Wilhelm Pieck“ oder das Kollektiv der Bromfabrik.

Der Parteiorganisation gelang es, eine neue Qualität der Masseninitiative im sozialistischen Wettbewerb zu entwickeln, die sich in über 5000 Kollektiv- und Einzelverpflichtungen ausdrückt.

Im Ausmaß und in der Breite ist dieser Aufschwung im sozialistischen Wettbewerb der bisher bedeutendste im Leben unseres Kalibetriebes „Werra“.

Dabei möchte ich hervorheben, daß sich die Einheit von Wirtschafts- und Sozialpolitik auch bei uns sowohl im Leistungswillen als auch im wachsenden Wohlstand spürbar ausgewirkt hat.

Die Einführung der Grundlöhne wurde von den Bergarbeitern begrüßt, weil sich damit höhere Leistungen besser und unmittelbar auf den Lohn auswirken. Die Grundlöhne bringen den Kumpels Vorteile, und das wiederum stimuliert die Leistung. Das haben sie verstanden, und sie reagieren mit schöpferischem Suchen nach Möglichkeiten, weitere Reserven durch bessere Nutzung der Grundfonds, des Materials und der Arbeitszeit zu erschließen. Ein Ergebnis ist zum Beispiel, daß die Kumpel im Rahmen der WAO-Maßnahmen die Bohrwagenleistung um durchschnittlich 12 Prozent steigern konnten. (Beifall.) Und die Mittel für die Einführung der Grundlöhne wurden selbstverständlich von uns selbst erwirtschaftet. Die Parteiorganisation hat